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 ７月の第２５回参院選では、皆さまの

力 

１０月２日に開かれた福岡市議会決算特

別委員会で松野隆議員は、監査委員を代表

して公営企業会計の決算などについて審査

意見を発表しました（写真右）。 

この中で、松野議員は水道、下水道、工

業用水道、高速鉄道、モーターボート競争

の各公営企業とも平成３０年度は純利益を

出しているほか、市債の元利償還金などの

負担の重さを示す実質公債費比率も前年度

比０．７ポイント改善していることなどを

示し、今後とも「財政運営プラン」に基

づき、財源確保、市債残高の着実な削減

などに一層努めるよう要請しました。

 

議会活動 

監査委員とは 

 監査委員は、地方自治法に基づい

て設置されている執行機関です。公

正で合理的かつ効率的な地方行政を

確保するために、市長から独立した

立場で市の事業を次のような観点か

らチェックします。 

・最小の経費で最大の効果を発揮す

るよう運用されているか 

・市民の皆さんの貴重な税金が無駄

遣いされていないか 

・市のそれぞれの事業が本来の効果

を上げているのか 

 なお、監査委員は、市長が議会の

同意を得て、人格が高潔で行政運営

に関し識見を有する者と市議会議員

のうちから選任されます。 

 

 

確保を求める意見書」で趣旨説明 

 高齢運転者による死亡事故が増加傾向にあるこ

とから、福岡市議会として、国に下記事項への早

急な取り組みを求める意見書を提出するよう、松

野隆議員が９月２４日の本会議で提案者を代表し

て趣旨説明を行いました。 

１、ドライバーの安全運転を支援する装置を搭載

した「安全運転サポート車」や「ペダル踏み間違

い時加速抑制装置」の普及加速など高齢運転者を

対象とした交通安全施策を推進すること。 

２、運転免許証を自主返納した高齢者が日々の買

い物や通院などに困らないよう、コミュニティバ

スや予約型乗合タクシーなど地域公共交通ネット

ワークの充実を図ること。 

「高齢者の安全運転支援と移動手段 



  

 

大型マンション横にカーブミラー設置 

  福岡市南区長丘２丁目４の大型マンション横にこのほど、カーブミラーが取り付け 

られ住民に喜ばれています。これは、同地の市道が安全ゾーン設置や舗装改良などが 

実施された際、松野議員が併せて要望していたものです。 

 

喜ばれています 高台地域に郵便ポスト設置 

  

  

  

 

 

 

  

 地域共生社会の実現めざし 

 会津若松市で課題を聞き取り 

  
 松野隆議員はさる１０月４日、福島県会

津若松市を訪れ、同市が計画している空き

家の有効利用対策について、関係当局から

現状や方針などを詳しく聞き取り調査をし

ました。 

 国は高齢者、障がい者、子どもなど世代

や背景の異なる人々の生活の場ともいえる

「地域」を拠点として、それぞれが日々の

生活における安心感と生きがいを得られる

ような「地域共生社会」の構築を目指して

います。 

 松野議員も、福岡市においてもこうした

「地域共生社会」が実現していくことを政

策の目標に掲げて闘っています。 

 今回の視察・調査も、地域共生社会の

居場所づくりとして、社会問題化してい

る空き家の有効利用（福祉的活用）で取

り組めないか、との考え方から行ったも

のです。同市では、空き家の固定資産税

減免などの施策が検討されており、松野

議員はこれらの現状や課題などについて

詳しく聞いてきました。 

 

視察・調査 

 さる９月１０日、福岡市南区長丘２丁目

の長丘コーポＡ棟自動販売機横に郵便ポス

トが設置されました。鴻巣山の高台地区に

ある同地では、近くに郵便ポストがないた

め数年前から自治会などでポスト設置をも

とめていたもので、松野議員が南郵便局な

どに働きかけて実現しました。 

市民相談から 


